

El poeta nació en esa ciudad en 1904

000203004

En Parral nada recuerda el nombre de Pablo Neruda

La ciudad de Parral está en deuda con el premio Nobel de Literatura Pablo Neruda. Nada señala el lugar donde nació en julio de 1904 y la biblioteca Municipal, que fue destruida parcialmente por

un incendio el año pasado, reemplazó su nombre por el de Soldado Belisario Díaz, Miguel Moreno Monroy, poeta y escritor, explicó que la ciudad está "en deuda con la cultura de este país".

ROBERTO HERNÁNDEZ. Parral

Nicanor Reyes Basoalto, Pablo Neruda, nació en Parral en un frívolo mes de julio de 1904.

Pero la ciudad está deuda con su hijo ilustre. Miguel Moreno Monroy, poeta y escritor, explicó que "Parral, que tuvo la enviable fortuna de ser la primera e indiscutible residencia terrestre del poeta, está en deuda con su hijo ilustre y, por ende, con la cultura de este país".

"Una de las formas", dijo, "de atenuar esa deuda, un auténtico testimonio de reconocimiento hacia el notable creador, es que la actual Biblioteca Pública N° 155 de Parral —ayer Biblioteca Municipal— lleve oficial y definitivamente el nombre de Pablo Neruda".

El poeta olvidado

De la Biblioteca Pablo Neruda, el mismo año 84 el Rotary Club de Parral, a través de su relacionador público, Juan Sepúlveda, señaló: "Rotary Club de Parral queriendo dejar un hermoso testimonio y rendir al ilustre hijo de la ciudad, observó que la biblioteca Municipal dependiente de Santiago se le denominaría Biblioteca Pablo Neruda".

"Precisamente", continuó, "ahora que se está celebrando el centenario de Neruda, le ha correspondido a Parral el honor de ver que se borra el nombre del poeta de su biblioteca, en un acto de cultura y limpia la hicieron brillar con esa nominación para reemplazarla por la de Soldado Belisario Díaz".

Juan Sepúlveda expresó que "es difícil admitir que la gloria de Parral esté fuera de Neruda, gloria también de Chile, de América y del mundo. Neruda ha sido expatriado de la biblioteca".

En la actualidad, la biblioteca Municipal no funciona ya que fue afectada por un incendio el 29 de noviembre del año pasado, resultando destruida parcialmente su inmueble y prácticamente todo el material bibliográfico de que dis-



En Parral nada recuerda el nombre de Pablo Neruda

[artículo] Roberto Hernández.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hernández, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En Parral nada recuerda el nombre de Pablo Neruda [artículo] Roberto Hernández. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)